
史垂禹治，界乃国商。山水以
号，声名久扬。卧秦岭之南麓，佑京
畿于东乡。诚海陆以通极，朝天子
之康庄。鄂豫交处，潼关、华阴北
倚；市肆咸集，汉滨、宁陕西疆。周
以淅川、灵宝，环之十堰、郧阳。秉
井柳之盛气，十步芳草；腾丹旬之碧
浪，一川云光。铺红叠翠，璨以茵
陈、五味；养性增寿，采之苍术、黄
姜。引之歧老，游以帝王。仙境如
是，凡尘岂良？遂吴氏以得趣，丹青
传世；复贾公之栖隐，巨著宏彰。瑞
兽郊野盈目，禽鸟上林引吭。非此
地之毓秀，安胜景以寻常？

石器未老，已有先民。同劳日
月，共渡河津。夏梁豫之隶属，周若
方以治邻。归鄀、雒而岁远，破秦、楚
而邑新。卫鞅封域，咸阳辖亲。沿袭
移易，迭改时频。两汉定之孝义，遵
侯揽誉；三国伐之京兆，文帝悬恩。
昔东晋之废止，后北魏而设分。慨郡
迁而难统，唯垣圮以留痕。开皇撤
保，实惊忧于昼夜；贞观罚赏，终州县
之去存。每旷辽而兼并，拟襟带以誓
吞。明避讳而升复，清制建而视珍。
墨染籍册，翁守荒村。城郭遍历，革
署尽闻。

多峡谷之丽景，教泉瀑以飞湍。

金丝峡之叠韵，牛背梁以兜环。三龙
静谧，慕石岩之奇古；千溪流深，照明
月于清潭。茂林兹始，尽摩天之冷杉；
草甸华覆，落岚光于杜鹃。况夫溶洞
隐隐，云山连连。青峰醉御，仙海掌
观。丹江舟泛，漂流岸猿。水阔兴雅，
缭雾生烟。羚牛、云豹之属，缘苔踏
花；金雕、黑熊以类，扰鹤嬉鸾。石笋
石幔之态，虫声经声于间。叩老君而
信众，登玉殿以凭轩。粼波澄澈，木叶
纷繁。一入商洛，心已云天。

人习旧化，性爽言忠。好客宾友，
把酒弟兄。必搅团以调辣，食之蜜蜜；
纵饱腹而贪粉，乐以融融。喜洋芋之
糍粑，蕴绵软而味浓。品绿茶之鲜醇，
孰舍此而称宗？恨双翼之未有，羡洲
渚之飞鸿。朝赏彩霞而往，暮伴残阳
以终。身无所束，四时晴雨得赴；心尝
梦寄，八荒今古何同。天地昭昭，秀色
不敢私据；赤诚磊磊，阡陌希君游逢：

胜景游来何处是，畅怀多半在
江中。

千秋怪石招新雨，一枕平林共
暖风。

岸柳池花春色好，浮云旷野月
辉同。

从今别后人难忘，每向星河寄
远蓬。
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王铁成

商洛市赋

北京时间5月4日周六晚10点15分开
始，堪称全球最著名投资者、被誉为“股神”
的九旬老人巴菲特，携CEO接班人、伯克希
尔非保险业务的负责人阿贝尔，以及保险
业务负责人贾因共同回答股东提问。

在这场一年一度的“投资界春晚”上，
即将年满 94 岁的巴菲特再度坐在主席台
上，向来自全球的投资者分享了他的投资

“圣经”。
与往年的股东大会不同，陪伴在93岁

的巴菲特身边的，不再是芒格，而是伯克希
尔公司副董事长格雷格·阿贝尔和阿吉特·
贾恩。

他们在6个多小时的交流中，共同回答
了各界投资人34个问题，涉及科技股、国际
市场、能源投资、生成式AI、保险业务、人生
最高价值等各个方面。

谈比亚迪，推崇芒格

巴菲特提及，入股比亚迪，芒格都是对的。
比亚迪的投资与5年前在日本的投资

相似，这是美国之外很少有的大笔投资。
芒格曾经有两次与巴菲特意见相左，

分别是建议投资比亚迪和COSTCO。两次
芒格都是拍桌子强烈要求要买。如今回头
再来看，这两个决定都是芒格正确。

对于伯克希尔此前曾投资过比亚迪，
未来是否会继续投资中国的其他公司的提
问，巴菲特表示：“我们主要的投资标的将
会位于美国，你看我们所投资的可口可乐
或运通，都是在全球扩张业务的公司。而
像美国运通或可口可乐这样在全球都有业
务的公司，在全球都很难寻觅，这是全球的
共识。而我觉得对于比亚迪的投资，跟我
们5年前在日本做出的投资比较相似：我们
快速地在日本投资了5家商社，你很少会看
到我们在美国海外做出这样的投资。”

再谈AI，担忧与核武器相似

在谈到人工智能时，巴菲特去年表示
有点担忧，因为人们没有办法逆转它。

今年被问及对生成式AI的看法时，巴
菲特表示：“我对人工智能一无所知。”

但他表示，这并不意味着这个技术不
重要。

他称，人们此前发明核武器的时候，已
经“让精灵跳出了魔盒”，而且精灵已经回
不了盒子了，这是很糟糕的。

在他看来，人工智能也是类似的情况。
“我现在只是希望这只精灵能够做些好事”。

巴菲特称：“我没法对它做评估。AI的
发展让我紧张，特别是最近的进展，我目睹

的一些现象有些吓人。AI 会引发欺诈问
题，比如一张图片难以辨别真假，欺诈市场
增长会很快。当然AI也可能做好事。”

当被问及人工智能可能带来的威胁
时，巴菲特表示，最大问题是自己对人工智
能并不完全了解。他认为任何劳动密集行
业都可能会受到AI的威胁。

不过，巴菲特同时也认为AI也有潜力
做好事。“跟核技术一样，AI这个精灵已经
被从瓶子里放出去了，不管是做好事还是
做坏事的潜力，AI作用很大，现在只能让它
自然而然地在未来发生。”

这次会议是93岁的巴菲特自1965年接
管以来，伯克希尔举办的第60次股东大会。

如今伯克希尔是一家市值超8500亿美
元的巨头企业，拥有数十项业务，包括
BNSF铁路、Geico汽车保险和Dairy Queen
等多行业，同时投资业务资产超过3000亿
美元。

巴菲特称自己没有辞职的计划，“我感
觉很好”，同时开玩笑说，他不应该接受四
年的合同。“我们将看到伯克希尔的下一届
管理层如何发挥作用，（但）幸运的是，你不
会等太久。”

他补充说：“我们已经解决了未来20年
的问题。”如果他发生了什么事，就由阿贝
尔告诉董事们该怎么办。 （柴佳宇）

香飘飘在五一假期频频冲上热搜。
因为香飘飘旗下的MECO果汁茶，在

日本超市售卖时，瓶身外包装上印有不少
嘲讽日本核污水排海的标语。

这些标语包括“0.1%的土地污染了70%
的海洋”，“请日本政客把核污水喝了”，“可
以没有日本不能没有海洋”，“海洋不是日
本的下水道”，等等。

最初事情发酵时，香飘飘回应称这可
能是“员工个人行为”。

但后来，香飘飘确认了相关情况后，立
即在 5 月 4 日晚亮明态度，发声明称“我们
的员工是好样的！”

同时，“董事长现身机场接赴日回国员
工”等相关话题，也冲上热搜。

据了解，5 日凌晨，有网友拍到香飘飘
董事长为赴日回国员工拉横幅接机。

据香飘飘工作人员透露，接机的人确

系香飘飘董事长蒋建琪。
在相关话题冲上热搜后，香飘飘的直

播间也开始火爆。
香飘飘直播间已上架同款讽日核污水

事件饮品MECO果汁茶，且被打上“国货之
光”的前缀，5日下午已经销售近3万单，月
销量上涨超4倍，回头客21万。

截至5日晚上9点半，香飘飘直播间最
高同时在线人数超过20万人。

这与以前该直播间只有几千人甚至几
百人形成鲜明对比。

同时，香飘飘抖音官方直播间主播宣
布，从当天8点到24点，所有官方直播账号
收入将给到环保相关基金会。

但对于香飘飘来说，其在日本销售的
相关产品引发的关注，以及由此带来的流
量，还不仅仅是多销售了饮料的问题，而是
在更大范围上，重新唤起了人们对日本核

污水排海的关注。
因为自从2023年8月24日日本启动核

污水排海以来，实际上讨论热度正在不断
减弱。

尤其是 4 月 19 日上午，日本启动核污
水第五轮排海的消息，并没有引发太多的
热度，以及全球关注。

根据日本核污水的排海计划，今年将通过
7次排海，总计排放约54600吨核污水。

在这种情况下，香飘飘作为一个中国
品牌，鲜明亮出自己的态度，尤其是专门在
日本销售的产品上，披露日本推动核污水
排海的行为，无疑重新唤起了人们对于日
本核污水排海的关注。

作为一个公司，香飘飘通过自己的行
为，为全球创造了巨大的社会效益。

从这个角度看，“香飘飘好样的！”
（罗小虎）

本报讯 五一假期期间，咖啡巨头
星巴克业绩爆雷，导致股价闪崩近
18%！

星巴克市值由此蒸发 159.15
亿美元（约合人民币 1150 亿元），
引发全球关注。

股价崩溃跟星巴克糟糕的业
绩表现有关。

数据显示，星巴克在第二财
季的营业收入为85.6亿美元，同比
下降2%，净利润7.72亿美元，同比
下降14.96%。

业绩大幅下挫后，星巴克不
得不第三次调整其 2024 年增长
预期。

星巴克称，2024 年公司将维
持“低个位数增长”，这跟之前
预期的 7%-10%的业绩增幅相去
甚远。

资本市场炒的就是预期，在
星巴克失去了业绩增长预期后，
股价暴跌完全符合逻辑。

投资者关注的是，星巴克的
业绩为何未达预期？

因为星巴克在最关键的市场
之一中国，遭遇重大挫折。

根据星巴克财报，其中国门
店销售额同比下降11%。

这跟星巴克在中国市场面临
的激烈竞争有关。

因为以瑞幸咖啡为代表的中
国玩家，正在从星巴克手中不断
抢走市场份额。

2023 年，瑞幸在中国市场总
销售额已经超越星巴克，正式成
为中国市场的“咖啡一哥”。

另外，还有库迪等本土竞争者，也

让星巴克自顾不暇。
瑞幸之所以能在中国市场风生水
起，并力压星巴克，就在于价格
战，以及各种创新营销战法。

价格战方面，瑞幸的9块9直
接冲击了咖啡的高价信仰。

仅此一条，就足以把星巴克
拖下神坛。

今年一季度，瑞幸净增门店
2342家，门店总数达18590家。

同期，星巴克的门店总数为
7093 家，其中净新增门店 118 家，
同比增长14%。

今年 3 月份，星巴克创始人、
董事会名誉主席霍华德·舒尔茨
来华时正式回应了有关价格战的
说法，称星巴克不打折扣战或价
格战，要做的是基于社区，用高质
量咖啡创造人文联结，形成“体验
式咖啡品牌”。

但令人尴尬的是，舒尔茨话
音刚落，星巴克就推出了“55.9
元三杯”、“45.9 元两杯”等优惠
活动。

另外在营销创新方面，星巴
克也遭遇了瑞幸的强力挑战。

瑞幸跟茅台联名，酱香咖啡
直接创造了一个史无前例的营销
神话。

这款爆品推出第一天，卖了
542万杯，销售额破亿！

这对星巴克这个舶来品牌来
说很难做到——一是无法理解

“酱香”和“茅台”在中国市场的特
殊角色，另外也缺乏相应的跨界
思维来推动营销创新。

（张芳烈）

本报讯“雪王”再次卷入热点事件。
近日，#蜜雪冰城就重庆空包致歉#

登上微博热搜。
致歉原因是，蜜雪冰城的门店，在接到

网友点的奶茶后，用白开水替代奶茶，欺骗
去世的电竞代打圈大神“胖猫”。

因为最近几天，“胖猫”成为人们关注
的焦点。

他在生前生活节俭，在出租屋里点的
外卖基本只有十来块钱，省下来的钱都给
了网恋“女友”，前后超过50万。

当这个“女友”提出要和他分手后，他
的内心崩溃了，跳江后去世。

该事件引发巨大关注后，很多网友自
发给他点外卖，包括蜜雪冰城在内的商家，
却在收到网友订单后，只发了空包外卖，或
者白开水奶茶。

事情败露后，蜜雪冰城遭到网友谴责。
有人留言说，“胖猫”生前被女人骗，去

世后又被这些无良商家欺骗。
事情发酵后，蜜雪冰城就白开水奶茶

公开致歉。
蜜雪冰城承认，门店存在“不按标准出

餐”的情况。
这家奶茶巨头在一份声明中说，对网

友为“胖猫”点的奶茶中使用白开水表示歉
意，已经要求当事门店闭店整改，联系点餐
人道歉，并给予以10倍订单金额的赔偿。

但是在“胖猫”事件中，和其他同样欺
骗消费者的同行采取的补救措施相比，蜜
雪冰城显得颇为“小气”。

“茶百道”同样在网友订单中使用了
白开水，但已经决定以“胖猫”之名，向四
川省青少年发展基金会“茶百道爱心基
金”追加捐款100万元，用于关爱青少年类
公益项目。

华莱士在10倍赔偿订单之外，对涉事
门店停业整改，当事员工开除，店长做降职
降级处理。

连锁汉堡品牌牛约堡就外卖空包事件
致歉称，取消和牛约堡重庆解放碑店一切
合作，依法依规与其闭店解约。

连锁螺蛳粉品牌朱小小螺蛳粉对涉事
的朱小小螺蛳粉熊猫广场店（解放碑店）停
止营业、永久闭店。

与这些连锁品牌的重手相比，蜜雪冰
城的整改措施并不突出。

事实上，最近“雪王”状况频出。
就在几天前，蜜雪冰城被北京市海淀

区市场监管部门查出后厨卫生状况不合格
的问题。

4月29日，官方社交媒体“市监声音”
发布信息称，包括蜜雪冰城、张亮麻辣烫在
内的多个知名餐饮品牌，出现了后厨环境
不卫生等问题。

据了解，“市监声音”的认证主体是北
京市海淀区市场监督管理局。

蜜雪冰城被市场监管部门曝出的问题
是，存在未清洗水果与直接入口原材料混
放的问题。

直白一点说，就是把没有清洗的水
果，和消费者直接入口的原材料，混放在

了一起。
官方说法是，这违反了《中华人民共和

国食品安全法》第三十三条第一款第（四）
项的规定，依据《中华人民共和国食品安全
法》第一百二十六条第一款第（十三）项的
规定，责令改正，给予警告。

（林 溪）

“投资界春晚”来了！
股神巴菲特分享投资“圣经”

香飘飘包装讽日引发热议
董事长拉横幅迎接赴日回国员工

奶茶巨头蜜雪冰城
被曝用白开水敷衍“胖猫”

蜜雪冰城饮品蜜雪冰城饮品。。 图图//李李 明明
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